
  

    
EL AUSTRAL | Martes 4 de marzo de 2025 

campañas de prevención”. 
6 É, El contagio de VIH-Sida sigue aumentando, pese a las 

MIGUEL ÁNGEL CONTRERAS, consejero regional 

 

Core Contreras: “Pese a 

campañas, el VIH-Sida sigue 
siendo un problema grave” 
CIFRAS. Consejero regional dijo que casi 150 personas se contagian al año en la Región. 

Crónica 
cronicaaustraltemuco.d 

Araucanía hay va- 
ias situaciones refe- 

ridasa la salud que nos deben 
preocupar y ocupar, entre 
ellas, el contagio del VIH-Sida 
que, pese a las campañas de 
prevención, continúa aumen- 
tando y, aunque hoy la forma 
deenfrentarlo esmuy distintaa 
cuando comenzó, continúa 
siendo una situación de tre- 
menda preocupación no sólo 
parael afectado, sino para todo 
suentorno familiar y social”. 

Así loindicó el consejero Mi- 
guel Ángel Contreras, vicepre- 
sidente dela Comisión deSalud 
del Consejo Regional de La 
Araucanía, quien manifestó 
que, deacuerdo con lainforma- 
ción proporcionada por lasau- 
toridades de Salud de la Re- 
gión, al año esta problemática 
está afectando a alrededor de 
150 personas (considerando los 
detectados ylacifra “negra” de 
manera muy prudente), lo que 
deja en evidencia que los es- 
fuerzos comunicativos se de- 
benreforzar, para que la infor- 
mación preventiva llegue a to- 
da la población. 

46 E: la Región de La 

APORTES VALIOSOS 
“En este contexto es importan- 
te relevar, dijo Contreras, que 
las autoridades de salud de la 
Región están haciendo aportes 
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EL CONSEJERO Y VICEPRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE SALUD DEL CONSEJO REGIONAL, MIGUEL ÁNGEL CONTRE- 
RAS, SE REFIRIÓ AL CONTAGIO DEL VIH SIDA EN LA ARAUCANÍA. 

150 
personasal año se con- 
tagian en la Región según da- 
tosaportados por el conseje- 

ro Miguel Ángel Contreras. 

valiosos, que deben ser respal- 
dados por los distintos esta- 
mentos y por la comunidad, 
conel fin de que las iniciativas 
que buscan disminuir los con- 
tagios arrojen los resultados 
que necesitamos”. 

Agregó Contreras que “plan- 
teoesto porque hay estadísticas 
que indican queen los últimos 
años hay cuatro regiones que 
presentaron alzas por sobre el 
20% del promedio nacional, es- 

tassonel Maule con unaumen- 
to del 43% dentro de la detec- 
ción de nuevos casos, La Arau- 
canía con 39%, Arica y Parina- 
cota con 37% y Biobío, con 
33%”. 

PREOCUPANTE 

Además, añadió que hay exper- 
toscomo elinmunólogo Alejan- 
dro Afani, reconocido a nivel 
nacional en el tema, que indi- 
can que “el VIH-Sida está total- 
mente fuera de control en Chi- 
ley que como país hemos toca- 
do fondo, manifestando su 
preocupación por las cerca de 
40 mil personas que descono- 
cen su condición de portado- 
res, con proyecciones que in- 

cluso alcanzan los100 mil indi- 

viduos”. 
“En este marco, dijo el core 

Contreras, hay dos opciones, o 
nos preocupamos o nos encar- 
gamos y la única alternativa 
queveoes, primero: que la ciu- 
dadanía comprenda que exis- 
ten formas de prevenir conta- 
giarse, especialmente, los jóve- 
nes y, segundo, reforzar las 
campañas de prevención que 
se están desarrollando y que, 
como Consejo Regional tene- 
mos que apoyar y eso pasa por 
aprobar los recursos que las 
instituciones que se han espe- 
cializado el tema cuenten con 
los aportes económicos estata- 
les que requieren”. es 

Alumnos de Inacap 
retornan a clases 

ego de un exitoso proceso 
Ls Inacap Temu- 

se preparaparaabrir sus 
puertas e iniciar un nuevo año 
académico recibiendo a cientos 
deestudiantes que iniciano con- 
tinúan su formación de Educa- 

ción Superior Técnico Profesio- 
nalenla institución. 

Apartirdel10 de marzo, loses- 
tudiantes con matrícula vigente 

podrán comenzar suproceso de 
aprendizaje enlas aulas, talleres 
y laboratorios, según los hora- 
rios establecidos para cada pro- 
grama de estudio. Antes del in- 
cioolicial de lases, los estudian- 
tes de primer año tendrán la 
oportunidad de participar dela 
Semana de Bienvenida 2025, 

programada entreel3 y el 7de 
Marzo. as 

LOS ESTUDIANTES DE PRIMER AÑO TENDRÁN LA OPORTUNIDAD DE PARTI- 
CIPAR DE LA SEMANA DE BIENVENIDA, ENTRE EL 3 Y EL 7 DE MARZO. 

    

EL PARLAMENTARIO INDICÓ QUE SE HACE IMPERATIVO QUE SE IMPLE- 
MENTE EL CONOCIDO SISTEMA “FREE FLOW”, 

Proponen sistema de 
peajes manuales y 
automáticos para 
evitar congestión 

LA ARAUCANÍA. Diputado Jorge Rathgeb 
solicita habilitar el sistema para 
agilizar los desplazamientos. 

angas esperas en as pla: “Tener peajes mixtos 
L zasde peaje de La Arauca €M La Araucanía tan- 

nía-Púa y Quepe-, suma to manual como au- 
do también a queestoralentiza tomático, es algo que 
y dificulta el paso delos equipos 
deemergencia para atender dis- 
tintas situaciones es algo que se 
daa menudo enla Región. 

Frente a ello, el diputado de 
Renovación Nacional y presi- 
dente regional de la colectivi- 
dad, Jorge Rathgeb Schiller, se- 
ñaló que es importante que 
exista, aligual que en otras zo- 
nas del país, el método mixto de 
sistema manual y otro automá- 
tico, algo que sería crucial para 
hacer más expedita la Ruta 5 
tanto en Malleco como Cautín. 

GRAN AYUDA 

Rathgeb indicó que a la Región 
llegan muchas personas de dis- 
tintos puntos, donde ya está 
operativo este método, por lo 
cual la medida sería de gran 
ayuda y más en temporadas al- 
tas enlas que llegan enunaam- 
plia cifra de turistas o bien que 
van másal sur. 

El legislador indicó que esto 

no es antojadizo sino también 
práctico considerando queante 
determinadas emergencias que 
se dan de manera constante en 
La Araucanía, replicar esto que 
es usado a lo largo del país es 

se necesita imple- 
mentar, consideran- 
do que muchas ve- 
ces las filas son ex- 
tensas incluso kilo- 
métricas”. 

Jorge Rathgeb, 
diputado RN 

fundamental. 
“Tener peajes mixtos en La 

Araucanía, tanto manual como 

automático, esalgo quesenece- 
sitaimplementar en nuestra Re- 
gión, considerando que muchas 
veces las filas son extensas inclu- 
so kilométricas, sumado tam- 

biéna que la implementación 
de este sistema ofrece una ruta 
más expedita y eso ayuda a los 
equipos de emergencia frente a 
las contingencias que se dan a 
menudo tanto en Malleco como 
Cautín, las queson bastantefre- 
cuentes”, indicó el diputado 
Rathgeb. 

El congresista añadió que es- 
10 es algo que sería oportuno 
ejecutar y que espera que tenga 
buena recepción en las autori- 
dades para que se resuelva con 
celeridad. “s
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